
平成２５年度第 1回沖縄県がん診療連携協議会がん登録部会議事要旨 

 

日 時 ： 平成２５年４月１６日（火） １５：００～１８：００ 

場 所 ： 琉球大学医学部附属病院 がんセンター    

出席者 ： ８名 

安里邦子（中部徳洲会病院）、平安政子（那覇市立病院）、比嘉初枝（県立中部病院）、

増田昌人（琉大病院がんセンター）、宮里貴子（北部地区医師会病院）、仲本奈 （々琉

大病院がんセンター）、天野明日香（医療の質向上センター）、福地美里（琉大病院

がんセンター） 

欠席者 ： 阿波根彩子（沖縄県）、戸倉さおり（県立宮古病院）、翁長道代（県立八重山病院） 

 

[報 告] 

１． 平成２４年度臨時沖縄県がん診療連携協議会がん登録部会議事要旨（資料１） 

 平成２４年度臨時沖縄県がん診療連携協議会がん登録部会議事要旨が承認された。 

 

２． 指導者研修修了者としての取り組みについて（資料２） 

  がんセンター仲本より資料２に基づき、平成２４年度に開催された院内がん登録研修

会について、がん登録指導者の活動や研修会の内容をまとめ、国立がん研究センターへ

報告書を提出したことが報告された。 
 
３． 平成２４年度第３回院内がん登録研修会アンケート結果について（資料３） 

  がんセンター福地より資料３に基づき、平成２４年度第３回院内がん登録研修会のア

ンケート集計結果と参加者の意見について報告があった。今回新たにアンケートを改訂

の上実施したが、回答の記入漏れが多かったと報告された。今後、アンケートの記入フ

ォームを修正し、院内がん登録研修会の際はアンケート回答の協力についてアナウンス

することとなった。 

 

[協 議] 

１． がん登録部会の次年度事業計画について（資料４） 
 がんセンター仲本より、次年度の事業計画について資料４に基づき説明があった。前

回の臨時がん登録部会の際にあった、院内がん登録の院内・院外向けの広報活動につい

て再協議を行った結果、事業計画に追加することが承認された。 
 

２． 平成２５年度院内がん登録研修会の開催について（資料５） 

 平成２５年度院内がん登録研修会の開催日程について資料５に基づき検討を行った。

平成２５年度第１回院内がん登録研修会は６月２２日（土）に琉大病院主催で開催する

こととなった。研修内容は膵・胆管がんの概論と病期分類をテーマに行うこととなった。

がんセンター仲本にて、膵・胆管がんについて講師依頼をすることとなった。また、平

成２５年度第 1 回院内がん登録研修会終了後に、院内がん登録実務者を対象に今後の研

修会の内容についてなど、意見交換をできるよう意見交換会を企画・開催することとな

った。また、第２回院内がん登録研修会は那覇市立病院、第３回院内がん登録研修会は



県立中部病院、第４回院内がん登録研修会は琉大病院で開催することが承認された。 

３． 沖縄県がん診療連携拠点病院集計報告書（案）について（資料６） 

  新たに事業計画に追加された院内・院外の広報活動の活動内容について、協議を行っ

た。その際、前回の臨時がん登録部会であがった集計フォームの統一について、資料６

に基づいて検討を行った。国立がん研究センターの全国集計報告書だけでなく、沖縄県

独自の集計報告書はできないか、また、現在沖縄県がん診療連携協議会ホームページに

ある院内がん登録集計報告書にグラフや考察を加えられるよう改訂できないか、報告書

だけでなく院内向け新聞のフォーマット作成も行いたいといった意見があがった。 
  また、がん登録実務者の意見だけでなく医療者の意見を伺いながら作業を行いたいと

いう要望もあり今後検討することとなった。 
  次回の部会では、沖縄県がん診療連携協議会ホームページに掲載されている院内がん

登録集計報告書に、グラフやコメント欄を入れた集計報告書案を作成・検討することと

なった。また、Hos-CanR＋の集計機能でどういった集計が行えるのか検証することとな

った。 
 

４． 平成２５年度がん登録部会委員一覧（資料７） 

 がんセンター仲本より、資料７に基づき新委員の説明があった。県立中部病院の比嘉

委員から、県立中部病院の部会委員として田場聡子さんを委員に追加したいという要望

があり、委嘱について県立中部病院の施設長へ依頼することが承認された。 

 

５． 次回の開催日程について 

次回は２０１３年６月１１日（火）１５：００から開催することとなった。 

 

６． その他 

①日本診療情報管理学会学術大会 

 日本診療情報管理学会学術大会の演題提出について検討した結果、中部徳洲会の安里

委員、那覇市立病院の平安委員、がんセンター仲本から各自、演題を提出することとな

った。 

 ②がん登録部会事業の５年間の実績および今後の目標について 

 がんセンター増田より、４月１５日に開催された沖縄県がん診療連携協議会幹事会で

委員よりがん登録情報の利用の促進について意見があったのを受けて、５月に開かれる

沖縄県がん診療連携協議会で各部会事業の５年間の実績及び今後の目標について協議

が行われる旨が伝えられた。がん登録部会の今後の目標として院内がん登録集計報告書

の改訂について検討されており、協議会の場で院内がん登録集計報告書について意見を

伺いたいという意見があがった。５月の協議会に向け、資料の作成を進めることとなっ

た。 


